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FECHA: Marzo 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se fugan tres peligros reos”  

 “Se fugan tres reos en Pachuca”  

 “Se fugan tres reos del Cereso de Pachuca: SSPH”  

 “Tulantepec para el PRI; Xochicoatlán para el PT”  

 
“PRI, Tulantepec; PT, Xochicoatlán”  

 
“Ciudad ¡colapsada!”  

 
“Santiago Tulantepec PRI, Xochicoatlán para el PT”  

 “Xochicoatlán: PT; PRI-Panal: Santiago”  

 “Sin incidentes los comicios extraordinarios”  

 
“FCH: pensiones ponen en riesgo futuro de Pemex”  

 
“Marcan al PAN irregularidades”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Jornada electoral sin contratiempos: Tras concluir la jornada electoral extraordinaria sin incidentes 

y con una participación ciudadana superior a 60 por ciento, la Coalición Juntos por Hidalgo PRI-Panal ganó en Santiago 
Tulantepec, mientras que el Partido del Trabajo va delante en Xochicoatlán, faltando tres casillas por computar, según las 

cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). En lo 
que el consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez, calificó como una jornada ejemplar, sin incidentes y con amplia 

participación ciudadana, los resultados del PREP comenzaron a darse después de las seis de la tarde. Fue el cómputo de 

las 34 casillas instaladas en Santiago Tulantepec el primero en cerrar, a las 20:49 horas, dando el triunfo al candidato de 
la coalición Juntos por Hidalgo, Alberto Aguilera Hernández. Conforme al Programa, Juntos por Hidalgo obtuvo cuatro mil 

561 votos, seguido por el PRD, con cuatro mil 390, y el Partido Verde, tres mil 224. El PAN sólo contó con 599 sufragios, 
mientras que el PT, 113 y Movimiento Ciudadano, 70. Se contó con una asistencia a las casillas de 60.8 por ciento del 

listado nominal, con una votación válida de 12 mil 957. XOCHICOATLÁN, COMPÁS DE ESPERA En tanto, en la elección 

extraordinaria de Xochicoatlán el PREP establecía que el candidato del PT, Baltazar Soni Guillermo, iba a delante en el 
cómputo, con una votación de mil 65 votos, seguido por el de Juntos por Hidalgo PRI-Panal, con mil 55 sufragios, 

faltando tres casillas por computar, de las 11 instaladas en el municipio. Será hasta el cierre del PREP cuando haya una 
definición de resultado.. Bajo esas condiciones, la participación ciudadana era de 87.5 por ciento. Sin embargo, será 

hasta que sean computadas las tres casillas faltantes cuando se precise quién ganó, con cuantos votos, pues la 
diferencia, hasta el cierre de esta edición, era de 10 sufragios entre el PT y Coalición Juntos por Hidalgo PRI-Panal. 

Asimismo, será hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emita una sentencia a las 

inconformidades que pudieran presentar los partidos y coaliciones, cuando sean confirmados o modificados estos 
resultados. Mientras, el IEE dará el próximo miércoles las constancias de mayoría a quienes hayan resultado ganadores 

en la jornada electoral de ayer. (redacción, Ojo Política) 
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Crónica-Concluyen comicios extraordinarios municipales sin mayores conflictos: Sin incidentes mayores se 

llevaron a cabo las elecciones extraordinarias municipales en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, confirmó el Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). En el primero de los municipios la coalición Juntos por Hidalgo obtuvo la 
mayoría de votos, mientras que Xochicoatlán se mantuvo la tendencia a favor del Partido del Trabajo (PT). Con 4 mil 561 

sufragios, la coalición PRI-Panal logró la alcaldía de Santiago Tulantepec, en tanto que en Xochicoatlán, con el 80 por 
ciento de las casillas contabilizadas, se mencionó como vencedor al petista Baltazar Soni con mil 65 votos. Concluidas las 

campañas de la jornada electoral extraordinaria, los partidos políticos informaron que durante estos comicios no se 

registraron anomalías o irregularidades, aunque cuidarían el proceso para evitar conflictos. Por la mañana instaló 
formalmente el pleno del IEEH, el cual informó que a las 8:40 de la mañana colocaron 44 casillas en ambas 

demarcaciones. Durante la sesión del IEEH, el representante del PT, Humberto Pacheco, denunció al diputado local, 
Reynaldo Pérez Soni, de supuestamente efectuar proselitismo en Xochicoatlán a favor del aspirante priista. De igual 

forma, la representante de Movimiento Ciudadano, Teresa Pérez, denunció que los “retenes” colocados por parte de 

partidos políticos para evitar la coacción de voto prolongaron la llegada de los titulares de organismos ante los consejos 
municipales. Hasta las 18 horas de este domingo no había un resultado tendencioso para algún partido o coalición en 

específico. Cabe destacar que en Santiago Tulantepec persiste un listado nominal de 21 mil 600 personas, mientras que 
en Xochicoatlán son poco más de 5 mil 430 ciudadanos. En el primer conteo de la elección, en Santiago Tulantepec se 

registró la mayoría de votos para el bloque PRI-Panal; sin embargo, las tendencias cambiaron durante el transcurso de la 
tarde. En las primeras horas de la mañana  el dirigente del PT enfatizó que la estructura partidista “cuidó” las entradas de 

las demarcaciones para detectar camiones con despensas o material de construcción, posiblemente destinado para la 

compra de sufragios, además de exigir la instalación de un módulo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade). TRICOLORES. En conferencia de prensa, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, reiteró que 

el posicionamiento del tricolor es una propuesta seria y responsable, a fin de que el proceso se efectuara en paz y 
tranquilidad. “Los datos que tenemos nos dan el triunfo en Santiago Tulantepec, donde claramente tenemos la victoria, 

por eso reiteramos que el priismo en Hidalgo se mantiene con fuerza”. Por su parte, el Comité Directivo Estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN) confirmó que la elección municipal transcurrió en tranquilidad, además de que 
reconocieron a sus candidatos por sus propuestas y trabajo de campaña. Apretado cierre en Xochicoatlán Debido al 

operativo instalado en Xochicoatlán por el Partido del Trabajo (PT) no se registraron anomalías durante los comicios 
extraordinarios, reveló el líder estatal del organismo, Mariano Torres. En entrevista, declaró que desde la instalación de 

las casillas no hubo ninguna situación irregular, pese a que días antes denunció la posible repartición de despensas y 
material electoral. Aunque Andrés López Juárez, candidato de la coalición del PRI-Panal, mantenía la mayoría de votos en 

las primeras horas, los partidos opositores enfatizaron que cualquiera que fuese el resultado se impugnaría ante 

tribunales, por presuntas irregularidades suscitadas durante la jornada. Hasta las 22 horas, el PT dominaba con mil 65 
votos, con 80 por ciento de las casillas contabilizadas por el IEEH. En tanto, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, 

insistió en que cada voto priista será contabilizado conforme a derecho. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Predomina tranquilidad en Santiago Tulantepec: En calma se vivieron las elecciones de Santiago 
Tulantepec, tras el incidente del pasado jueves que involucró a miembros del Partido Verde (PVEM) y de la Revolución 

Democrática (PRD), donde fueron instaladas 34 casillas para una población votante de 21 mil 614 personas. La más 
lejana fue la ubicada en la comunidad Las Lajas, en los límites con el municipio de Singuilucan. Fueron dos las casillas 

instaladas a las 8:30 horas de este domingo, debido a que no llegó ni el presidente ni el secretario, por lo que fue 

necesario dialogar con las personas formadas, estas casillas fueron la 114 contigua 1 y la 1115 contigua 6. Tras la 
jornada electoral, a las 18:50, el consejero presidente de la instancia de vigilancia electoral, Miguel Ángel Guevara Lira, 

calificó la elección como tranquila y continuaba a la espera de la llegada del paquete electoral de la primera casilla 
computada, ubicada en la colonia Altepemila 86 minutos después; es decir a las 19:36, los resultados de la casilla 1119 

ingresaron al Consejo Municipal Electoral. El resultado preliminar favoreció al Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
por lo que, de no existir controversia alguna, el próximo miércoles el consejo electoral entregará a Jesús Aguilar 

constancia de mayoría. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Gana PRI en Tulantepec y el PT en Xochicoatlán: La alianza Juntos por Hidalgo, integrada por el Partido 
Revolucionario. Institucional y el Partido Nueva Alianza, y el Partido del Trabajo dividieron triunfos en la jornada electoral 

extraordinaria de ayer, esto debido a que la primera se llevó Santiago Tulantepec y el partido de izquierda Xochicoatlán. 

Según los datos del Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP), en Santiago Tulantepec Jesús Alberto 
Aguilar, de la alianza PRI-Panal, es el nuevo presidente municipal al registrar 4 mil 561 votos, (34.7%) por los 4 mil 903 

(33.4%) de su más cercano perseguidor, el perredista Eric Castelán, esto al registrarse la última acta de casilla en el 
sistema, el cual reportó 13 mil 140 votos, es decir, 60.8% de participación. En el caso de Xochicoatlán, el petista Baltazar 

Soni Guillermo lleva la delantera con el 72 por ciento de las casillas computadas, esto al juntar mil 913 votos (39.9%), 
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por encima del abanderado de la alianza Juntos Por Hidalgo Andrés López, quien obtuvo mil 566 sufragios (32.6%).  

Sobre el desarrollo de la jornada electoral, el Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel 

Jiménez Rojo, dijo que fue ejemplar, esto luego de que cerraran las casillas en los municipios de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, donde se eligieron a presidentes municipales e integrantes del Cabildo. “Creo que fue una jornada electoral 

en paz y tranquilidad, con mucha civilidad, con una gran participación ciudadana, ahorita están haciendo el conteo de los 
votos, y estarán llegando los paquetes y sobres electorales a los Consejos Municipales”. Sobre las quejas de los partidos 

políticos, Jiménez Rojo comentó que hubo comentarios de retenes en los municipios, pero nada confirmado por parte de 

las autoridades. “Hubo algunos comentarios de los partidos políticos en cuanto a que había algunos retenes, pero lo que 
tenemos por información de nuestros consejos es que no había tal”. Agregó que espera que no vuelvan a anularse las 

elecciones municipales, tal y como sucedió con las celebradas en julio pasado después de que el Tribunal Federal 
Electoral emitiera una sentencia donde ordenaba estas elecciones extraordinarias. “Hay que recordar que en Xochicoatlán 

la anulación fue debido a un empate, en Santiago Tulantepec fue por cuestiones religiosas. Hoy espero que todo esto no 
suceda, porque se cuidó de manera puntual”. Según los primeros cálculos del IEE, la participación de la jornada de este 

domingo está alrededor del 55 por ciento de tres mil 94 ciudadanos insaculados en Santiago Tulantepec y 824 en 

Xochicoatlán, quienes votaron en 34 y 11 casillas respectivamente. Si estos resultados se mantienen, el mapa electoral 
de Hidalgo queda de la siguiente manera: PAN con 12 alcaldías, PRI 45, PRD 10, PT tiene seis ayuntamientos, PVEM tres, 

Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) con dos y Panal tiene seis alcaldes. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Se podían ver los retenes de elementos de la SSPH: Ubicado en medio de la Sierra Alta de Hidalgo, 
Xochicoatlán vivió este domingo votaciones extraordinarias bajo el resguardo de fuerzas de seguridad federal, entre ellas 

el Ejército Mexicano.  A pesar de ser calificada como una localidad con “focos rojos” por las disputas entre partidos 
políticos para llegar a la presidencia municipal, las once casillas electorales destinadas para las votaciones de los 

ciudadanos se instalaron sin ningún problema en punto de las ocho de la mañana, inclusive las asignadas en las 
comunidades alejadas de la cabecera, informó el Consejo Municipal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. A partir de 

la apertura de las casillas y el inicio de las elecciones del 18 de marzo, elementos del Ejército Mexicano, a bordo de tres 

unidades, comenzaron la vigilancia por las diversas comunidades de Xochicoatlán, entre ellas Texcaco y Nonoalco, 
consideradas como las de mayor riesgo por el clima político que se vive desde hace tres días. Uniformados de la Policía 

Federal realizaron operaciones de vigilancia en las 11 casillas instaladas en las comunidades, junto con el apoyo de 
elementos de la policía estatal y municipal. Aunado a la vigilancia de las fuerzas de seguridad, PRI, Panal, PT, Movimiento 

Ciudadano, PRD y PAN, realizaron retenes en las principales vías para evitar que personas ajenas a las comunidades 

incurriera en delitos de compra y coacción del voto, tal como se había denunciado en días pasados.  El resguardo incluyó 
la firma de un convenio entre las comunidades y autoridades municipales, donde pactaron que gente que no era oriunda 

de los propios poblados se le prohibiera entrar para evitar actos proselitistas durante el periodo de veda electoral.  Desde 
la entrada a la cabecera municipal, donde se instalaron tres casillas, se podían ver los retenes impuestos por elementos 

de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), los uniformados revisaban automóviles, unidades pesadas e 

incluso a ciudadanos a pie. Además, los operativos llegaron a otras casillas que se instalaron en las comunidades de 
Tuzancoac, Coatencalco, Culhuacan, Jalamelco y dos más en Tlaxcoya. Mientras que patrullas de distintas corporaciones 

se instalaron frente a la presidencia municipal para resguardar las tres casillas en esta zona.  Santiago Tulantepec  
Con personas que simulaban tomar el sol de pie frente a las casillas, los aspirantes a la presidencia municipal vigilaban 

que no se cometieran irregularidades buscando pretextos para desacreditar del posible triunfo del ganador. En las casas 
de campaña trataban de sacar la mayor cantidad de datos a los reporteros: “¿ustedes están haciendo algún tipo de 

sondeo?, ¿cómo van las cosas?, ¿ya se enteraron que “x” partido está hostigando a los votantes?, ¿por qué no cuentan 

con información?, ¿ya fuiste a verlos… qué te dijeron?, ¿cómo los viste, animados o desanimados?”. Las amas de casa, 
con el pulgar marcado, iban a hacer sus compras en los puestos del mercado municipal, pero siempre atentas a su 

alrededor para asegurar que no hubiera personas vigilándolas. Era clara la inquietud que provocaban las unidades de la 
SSPH que pasaban frente a la plaza principal, con armas largas y miradas amenazantes.  Las casillas ubicadas en la 

cabecera municipal fueron cerrando y los vendedores recogiendo sus puestos, los vigilantes se retiraban a sus casas de 

campaña para verter la información obtenida mientras los pobladores se asomaban por sus ventanas para percatarse de 
que en una tensa tranquilidad terminaban los primeros comicios extraordinarios de este año.  (Misael Zavala, página 

07) 

Criterio-Reponen comicios con elevado porcentaje de participación electoral: El fantasma del empate en 

Xochicoatlán quedó atrás con el triunfo que alcanzó el Partido del Trabajo al elegir ayer a Baltazar Soni Guillermo, 

mientras que en Santiago Tulantepec una división partidista facilitó el triunfo al Revolucionario Institucional. Durante una 
jornada con incidencias menores, la participación ciudadana alcanzó una cifra récord de participación al acudir en 

Xochicoatlán nueve de cada diez inscritos en la lista nominal, cifra que fue menor en Santiago al reportar sólo 60 puntos 
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porcentuales, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). El instituto político que se erigió como 

perdedor absoluto es el Partido Acción Nacional, el cual cayó hasta la cuarta posición de las preferencias en Tulantepec; 

mientras, en Xochicoatlán quedó en el tercer lugar, sólo arriba de Movimiento Ciudadano. Con ello, se concreta el primer 
descalabro electoral para los blanquiazules previo a las elecciones federales del 1 de julio, donde serán renovados los 

poderes Ejecutivo y Legislativo de México Los partidos políticos, en la sesión permanente que se declaró al interior del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), coincidieron en que no hubo incidencias mayores en la jornada 

comicial. Sin embargo, el sol azteca levantó la voz y dijo que impugnaría el resultado de Santiago Tulantepec por errores 

aritméticos así como la abierta "operación del aparato de estado". Daniel Jiménez Rojo, presidente del IEE, catalogó las 
elecciones como ejemplares al no existir incidencias mayores en ninguno de los municipios. A las 20:41 horas el PREP 

declaró ganador a Jesús Aguilar, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal) con 4 mil 561 votos, seguido por 
el perredista con 4 mil 390 votos, mientras el abanderado del Verde Ecologista, que había triunfado en la anterior justa 

electoral, fue enviado al tercer lugar con 3 mil 224 sufragios. En Xochicoatlán se declaró ganador el petista Baltazar Soni 
Guillermo al obtener mil 913 votos, que fueron superiores en 347 sobre el candidato del PRI. De esta forma se evitará la 

repartición del periodo de gobierno entre priístas y panalistas. Los ayuntamientos electos ayer asumirán su encargo el 

próximo 2 de mayo. (Jorge Martínez, página 04) 

Reloj-Santiago Tulantepec PRI, Xochicoatlán para el PT: De acuerdo al Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP), el candidato del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Alberto Aguilar Hernández obtuvo el 

triunfo en Santiago Tulantepec, en tanto que en Xochicoatlán, fue para el PT abanderado por Baltazar Soni Guillermo. En 
Santiago Tulantepec, Jesús Alberto Aguilar Hernández, virtual ganador obtuvo 4 mil 561 votos, quedando por arriba del 

candidato del PRD, Erick Castelán, donde se registró una participación ciudadana de 60.8 por ciento. En el caso de 
Xochicoatlán con el 100 por ciento de las casillas computadas, el PT obtuvo mil 913 votos, y superó con 347 sufragios al 

candidato del PRI-PANAL.  El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando 
Jiménez Rojo destacó que la jornada electoral se llevó a cabo “en paz, tranquilidad y cordialidad entre los representantes 

de partidos políticos”.  En conferencia de prensa, Ricardo Crespo, presidente del PRI en Hidalgo reconoció las cifras que 

le dieron a su partido el triunfo en Santiago Tulantepec y respecto a Xochicoatlán declaró que esperarían al término del 
cómputo, ya que alrededor de las 21:00 horas del domingo, los números del PREP arrojaban cifras “muy cerradas”. 

(Verónica Ángeles, primera plana) 

Síntesis-Sin sucesos que lamentar en los comicios: IEEH: Sin incidentes que lamentar y con una alta afluencia de 
votantes a las urnas, se realizaron ayer las elecciones extraordinarias a presidentes municipales en Xochicoatlán y 

Santiago Tulantepec, informó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando 
Jiménez Rojo. De acuerdo con el funcionario electoral, el organismo a su cargo se instaló en sesión permanente a las 

07:00 horas para dar seguimiento a las incidencias de la jornada electoral, para la cual se Instaló al cien por ciento y 
antes de las 09:00 horas el total de las casillas entre básicas y contiguas, 34 de ellas en Tulantepec y 11 en Xochicoatlán. 

Así también, refirió que desde la instalación de la sesión permanente se fueron leídos y aprobados los dictámenes 

relativos a la sustitución de integrantes de las planillas de los partidos Acción Nacional y del Trabajo en Tulantepec, 
además de manifestar qué se avalaron los cambios en algunas casillas a las que no se presentaron los titulares de las 

mismas. De igual manera, el funcionario sostuvo que la noche del sábado el Partido del Trabajo notificó al IEEH sobre el 
cambio de su candidato a alcalde, luego que el miércoles renunció quien estaba postulado, por lo que durante la 

instalación de la sesión permanente se aprobó dicho relevo, además de avalar el cambio de quinto regidor en Santiago 

Tulantepec por el Partido Acción Nacional. Después de las 13:00 horas, luego de un receso y antes de notificar de un 
tercer encuentro para las 18:15 horas para poder dar inicio al Programa de Resultados Electorales Preliminares, Jiménez 

Rojo aseguró que por informes de los representantes de los partidos políticos, se tenían reportes de supuestas 
irregularidades por la instalación de retenes en las principales entradas a Xochicoatlán, lo cual aseguró que no se dio, ya 

que personal del IEEH lo pudo verificar; sin embargo, se notificaría al secretario de Gobierno para investigar ese dicho. 

De acuerdo con el titular del IEE, al filo de las 22:00 horas se esperaba ya el cierre del PREP con los resultados de las 
tendencias de los posibles ganadores, lo cual deberá ser avalado hasta el miércoles tras el recuento de votos. (Jaime 

Arenalde, página 03) 

Síntesis-Hubo retrasos en la apertura de las casillas: El arranque del proceso extraordinario en el municipio se dio 

con algunos retrasos en los puestos de instalación de casillas; sin embargo, se llevó a cabo un proceso tranquilo, informó 

el presidente del Consejo Municipal Electoral, Miguel Guevara Lira. Explico que "la apertura de las casillas hubiéramos 
querido que fuera a las 8:00 horas, pero obviamente no podemos manejar la voluntad de los ciudadanos". Detalló que en 

este proceso de elección extraordinaria se instalaron34 casillas, a comparación de las ordinarias que fueron 36, esto 
debido a los cortos del listado nominal de aquellas credenciales 03 que ya, no podían participar. De éstas; dijo, fueron 16 
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casillas que dieron apertura a las 8:00 horas, 14 casi hasta a las 8:16 horas porque se incorporaron suplentes y 

únicamente dos casillas a las 8:31horas, "en este último tuvimos que tomar a ciudadanos de la fila". El presidente del 

Consejo Municipal Electoral, Miguel Guevara, señaló que el ambiente se estaba llevando con un clima de tranquilidad. Y 
atribuyó que la inquietud que pudiera generarse en el proceso, es más por parte de los representantes de los partidos 

políticos y sus simpatizantes, que de la misma ciudanía. Se esperaba una afluencia de 21 mil 600 ciudadanos para que 
fueran a sufragar, para elegir a su representante para la presidencia municipal de Santiago Tulantepec. Por lo que se 

esperaba que se superara una expectativa de más de 50 por ciento de los resultados de la elección ordinaria. "Invito a 

los ciudadanos a que seamos partícipes de este compromiso, que se demuestre en las urnas para que den certeza al 
triunfo de uno y otro contendiente". Aseguró que con la unidad de informática que se cuenta, después de las seis de la 

tarde los resultados estarían operando en tiempo y forma. (Viridiana Mariel, página 03) 

El Independiente-Limpias elecciones en Xochicoatlán: En medio de estricta vigilancia por parte de elementos de la 

policía estatal, ciudadanos de la región emitieron su voto de forma ordenada y nutrida, al grado que los electores hacían 

fila para cumplir su deber cívico. La primera sesión del Consejo Municipal Electoral fue en punto a las 9 horas, en la que 
confirmaron la instalación del total de casillas sin incidentes. En contraste, la noche anterior representantes de diversos 

partidos políticos se acusaron mutuamente porque las brigadas "caza mapaches", instaladas bajo el argumento de 
confiscar la distribución de despensas para coaccionar el voto, entorpecieron la entrega de los nombramientos partidistas 

en las comunidades. Durante la noche previa a la jornada electoral retenes de civiles y representantes de partidos fueron 

instalados en puntos estratégicos a la entrada de las comunidades; algunos se quejaron que iban hacer la entrega de 
nombramientos, expresó Anabel Vargas Hernández, representante de Movimiento Ciudadano. El presidente del Consejo 

Municipal Electoral Ezequiel Ciro Lara informó que para el proceso electoral extraordinario instalaron 11 casillas: nueve 
básicas y dos contiguas, que fueron distribuidas en nueve seccionales, ubicadas entre los 10 barrios y 25 comunidades. 

Estimó que tendrían participación hasta de 80 por ciento de los poco más de 4 mil 500 ciudadanos registrados. Las 
mesas receptoras fueron instaladas para que la gente emitiera su voto por las tres opciones: Nabor Pérez Juárez de 

Acción Nacional; Andrés López de la coalición PRI-Panal y Baltasar Soni de la alianza PT-PRD-Movimiento Ciudadano. Al 

final de la sesión del Consejo Municipal Electoral, Santiago Tello, representante del PT ante el Instituto Estatal Electoral, 
acusó de intromisión al Instituto Hidalguense de Educación para Adultos (MEA) en el proceso electoral. Pese al llamado, 

ayer el titular Natalio Daniel Cano se paseó por la plaza principal a pesar de los señalamientos. (Salomón Hernández, 
página 04) 

El Independiente-Sin problemas, jornada electoral extraordinaria: La jornada electoral extraordinaria para 

definir al nuevo ayuntamiento para el periodo 2012- 2016 logró atraer a la ciudadanía, que ejerció su voto sin mayores 
contratiempos. Desde temprano representantes de fuerzas políticas se quejaron de supuestos bloqueos a sus 

representantes de casilla y denunciaron la presencia de personas ajenas al municipio en las inmediaciones de las casillas; 
incluso intimidaciones a los electores. Los hechos fueron calificados como menores por el presidente del Consejo 

Municipal Electoral Miguel Ángel Guevara, pero puntualizó que atenderían los reclamos. Poco antes del mediodía los 

contendientes por la alcaldía santiaguense ya habían ejercido su voto, y coincidieron en resaltar que hasta ese momento 
la elección transcurría en calma. A esa hora el Consejo Municipal Electoral reportó afluencia de aproximadamente 30 por 

ciento del total de inscritos en el padrón electoral. El abanderado del Partido de la Revolución Democrática Eric Castelán 
Márquez lamentó los hechos del pasado jueves, cuan-do uniformados detuvieron a tres personas que repartían panfletos 

en su contra. Pedro Flores Alva, abanderado del Partido Verde, confió en que repetiría el triunfo que obtuvo el año 

pasado y que fue anulado por el Tribunal Federal Electoral bajo el argumento que el sacerdote católico José Fernández 
sugirió votar a su favor. El candidato de la coalición PRI-Panal Jesús Aguilar hizo llamado por la tranquilidad; "pues pase 

lo que pase, seguiremos viviendo y conviviendo en este municipio, y no se vale realizar actos que sólo sirven para 
provocar, sin dejar beneficio alguno a nuestros conciudadanos". Después del mediodía el presidente del Consejo 

Municipal Electoral Miguel Ángel Guevara llamó a los candidatos y simpatizantes a guardar la calma, ya que el 

representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) denunció la presencia constante de vehículos de 
transporte de pasajeros foráneos; por su parte, el representante del Partido Verde (PVEM) acusó la presencia afuera de 

las casillas de votación de personas que ni siquiera eran originarias del municipio. Alrededor de las cuatro de la tarde en 
una casilla de la colonia Raúl Lozano, un grupo de perredistas y seguidores de Eric Castelán Márquez denunciaron que 

personas identificadas con el PRI repartían despensas, que provocó que ambos grupos se insultaran. (Daniel Martínez, 
página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI proclama triunfo, PAN admite derrotas: Tras el conteo total de votos en las elecciones extraordinarias 

de Santiago Tulantepec, el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, informó que el candidato priista por ese 

municipio, Jesús Aguilar, obtuvo el triunfo sobre sus contendientes. Con una participación del 60 por ciento de la 
población, la coalición del PRI y el Panal obtuvo cuatro mil 561 votos en Santiago Tulantepec, seguido por el PRD y el 

PAN. Sobre Xochicoatlán, el presidente estatal del PRI reservó su postura debido a que hasta las 21:00 horas aún no se 
contabilizaba el total de votos y sólo se tenía un 70 por ciento de avance, aunque el PT ya encabezaba las preferencias 

electorales.  “Es un municipio que está en la sierra hidalguense donde hay secciones electorales, casillas que están en 
comunidades donde la orografía no permite que el acceso sean tan rápido y todavía no tenemos todos los datos”. En 

conferencia de prensa, aseguró que no adelantaría algún dato en Xochicoatlán y confió en el trabajo que realizó ahí el 

PRI, “con los datos que tengo está cerrada la elección”. Cuestionado sobre la posibilidad de impugnar las elecciones de 
Xochicoatlán en caso de que el resultado no les fuera favorable, respondió que analizarían todos los eventos en los dos 

municipios. “Hasta que no tengamos los elementos jurídicos con toda la certidumbre, si los llegamos a tener vamos a 
tener la participación como siempre de nuestra coordinación jurídica de la Secretaría Electoral para cualquier tipo de 

controversia o impugnación que se tenga que realizar ante el IEE”. En tanto, la dirigencia estatal del PAN emitió un 

comunicado en el cual reconoció que los resultados no le fueron favorables en ambos municipios.  “Seguiremos 
trabajando bajo los principios rectores del PAN, siempre respetando la dignidad de la persona humana, estas campañas 

las realizamos respetando los topes asignados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, y estamos seguros de que los 
otros partidos no pueden decir lo mismo”.  El PAN aseguró en su comunicado que este resultado “no es ningún reflejo del 

próximo proceso electoral federal, ya que estamos trabajando y consolidando la búsqueda del bien común, que tanta 
falta hace al estado de Hidalgo y que se reafirmara por tercera vez en todo el país”.  Claves En resumen ► Tras el 

conteo total de votos en las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec, el presidente estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo, dio como triunfador al candidato priista Jesús Aguilar.  ► En la elección de Xochicoatlán reservó su 

postura debido a que hasta las nueve de la noche solo se tenía un 70 por ciento de avance en donde el PT estaba a la 
cabeza.  ► En tanto, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional emitió un comunicado en el cual reconoció que los 

resultados no le fueron favorables en ambos municipios. (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Votan nueve de cada diez registrados: El Partido del Trabajo (PT) alcanzó el triunfo en la elección 
extraordinaria para alcalde en Xochicoatlán, con 347 votos de diferencia luego del empate registrado en 2011. Según el 

PREP, Baltazar Soni Guillermo, candidato del PT, será el nuevo presidente municipal. El PREP señala que la participación 
ciudadana alcanzó 88.3 por ciento. El PT obtuvo mil 913 votos, por mil 566 de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal) y 

mil 226 del PAN. La jornada dominical que sirvió para conocer al nuevo presidente municipal, sacó a todos los habitantes 

de Xochicoatlán a las calles. Sonrisas desdentadas de los abuelos iluminaban los balcones llenos de mecedoras 
rechinadoras; mientras, las mujeres apresuraban el paso con las bolsas del mandado, todos hacían lo propio, pero eso sí, 

atentos de cuanto sucedía en las urnas. Desde temprano largas filas se formaron en la plaza central, lo que hacía 
aventurar que podrían llegar más de 70 por ciento de ciudadanos a las urnas, afirmó Ezequiel Melo Lara, presidente del 

Consejo Municipal Electoral. Más tarde, el PREP informó que la participación casi alcanza a nueve de cada diez 
ciudadanos con credencial para votar. Pese a la lluvia, apagones de energía eléctrica y la densa neblina, las 11 casillas 

que se instalaron tanto en la cabecera municipal como en las comunidades rurales se vieron abarrotadas por la 

población. (Jorge  Martínez, página 05) 

Reloj-Dirigente perredista plantea un reencuentro de “tribus”: Al ser electo como dirigente estatal del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez por un periodo de tres años; hizo un llamado a todas las 

expresiones que convergen en el instituto político a “reencontrarse para recobrar la confianza ciudadana”. El principal 
compromiso hecho por el nuevo dirigente del PRD, fue darle una nueva cara al sol azteca, de tal manera que “sea un 

partido incluyente, que demos muestra de unidad y sin confrontaciones con las expresiones, será una nueva forma de 
actuar”. En su primer mensaje a los integrantes del VII consejo estatal, Arturo Sánchez hizo un llamado a todas las 

expresiones para que se sumen a las tareas que implica ser parte de la dirigencia estatal; aquí destacó que el 
procedimiento de elección del nuevo Comité Directivo estatal se desarrolló en calma y tranquilidad. “La unidad que se ha 

puesto de manifiesto en el consejo refleja el PRD que queremos impulsar y que la ciudadanía sepa que llegamos a este 

cargo con una gran responsabilidad.” (Verónica Ángeles, página 07) 

Sol de Hidalgo-En Xochicoatlán defenderán votos priistas: Un triunfo contundente del Partido Revolucionario 

Institucional en Santiago Tulantepec, en el que resultó ganador Jesús Aguilar Hernández, candidato de la coalición 

"Juntos por Hidalgo", del PRI y Nueva Alianza, para la Presidencia Municipal de Santiago Tulantepec, informó Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del Comité Estatal del tricolor, en conferencia de prensa. Señaló que los resultados 
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preliminares no definen aún al triunfador en Xochicoatlán para la alcaldía en ese municipio, donde contendió Andrés 

López Juárez, sin embargo, precisó que se defenderán todos los votos priistas y se respetará la decisión de los 

ciudadanos. Crespo Arroyo enfatizó que el priismo en el estado de Hidalgo en estas elecciones extraordinarias presentó 
dos propuestas serias y responsables, las cuales atendieron los reclamos de la población, así como el proceso se realizó 

en paz y respeto. Jesús Aguilar, candidato a la Presidencia de Santiago Tulantepec, obtuvo 4 mil 561 votos, mientras que 
el PRD tuvo 4 mil 390, en tanto que el Verde Ecologista alcanzó 3 mil 224. La participación de la población en este 

municipio fue del 60.8 por ciento. (redacción, Ojo Política)  

El Independiente-Xochicoatlán: PT; PRI-Panal: Santiago: En una jornada electoral muy disputada, el Partido del 
Trabajo y su candidato Baltasar Soni ganaron la elección de presidente municipal de Xochicoatlán y mandaron al segundo 

casillero a la coalición priista “Juntos por Hidalgo”. En tanto, el PRI consiguió Santiago Tulantepec. Con 100 por ciento de 
las casillas computadas durante la noche de ayer, el partido de la estrella obtuvo mil 913 votos sobre el aspirante priista 

Andrés López Juárez, quien tuvo que conformarse con mil 566 sufragios. Luego de la guerra de acusaciones de compra 

del voto a través de despensas así como la advertencia de colocar retenes para evitar operadores políticos, los petistas 
consolidaron una ventaja de 347 votos. En tanto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ganó la presidencia 

municipal de Santiago Tulantepec al obtener 4 mil 561 votos sobre el sol azteca, que registró 4 mil 390 tantos. A final de 
cuentas el Partido Verde Ecologista fue el gran perdedor, pues en la anterior elección había ganado los comicios, sin 

embargo la acusación que un sacerdote pronunció el nombre del candidato durante misa fue suficiente para que 

tribunales electorales anularan las votaciones y ordenaran proceso extraordinario.  El candidato priista Jesús Alberto 
Aguilar disfruta de una ventaja de 171 votos sobre el aspirante perredista Eric Castelán. Alta participación en las 

urnas y saldo blanco El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) declaró saldo blanco durante las elecciones de 
presidentes municipales. La sesión permanente del Consejo General inició a las siete de la mañana para dar seguimiento 

a los comicios extraordinarios y clausuró la jornada a las 22:37 horas, entre acusaciones de los partidos políticos. Durante 
la mañana de la elección, el PT sustituyó de última hora candidato a presidente municipal en Santiago Tulantepec y llevó 

a cabo enroque de dos propuestas a regidores así como de tercer regidor suplente. “La gran mayoría de las casillas 

fueron instaladas desde las ocho de la mañana y sólo en un par fue necesario tomar en cuenta a suplentes”, dijo el 
secretario general Francisco Ortega Sánchez. La participación en Santiago Tulantepec fue de 60 por ciento, mientras que 

en Xochicoatlán alcanzó 88 por ciento, de acuerdo con el programa de resultados preliminares del instituto. (Víctor 
Valera, página 03) 

El Independiente-En Santiago Tulantepec la moneda sigue en el aire: Podría ser revertida la escasa diferencia 

de 171 votos que consiguió el Revolucionario Institucional (PRI) sobre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
la elección de alcalde de Santiago Tulantepec, advirtió el dirigente del sol azteca Arturo Sánchez Jiménez. En entrevista 

telefónica, el dirigente señaló que primero revisarán todas las actas de casilla durante la madrugada de hoy para 
encontrar posibles irregularidades que den pie a una futura impugnación ante el tribunal electoral. Los simpatizantes del 

candidato perredista Eric Castelán Márquez encontraron cambios irregulares de funcionarios de casillas durante la jornada 

dominical. PRI: elección cerrada en Xochicoatlán Durante conferencia de prensa nocturna, el dirigente priista en la 
entidad Ricardo Crespo declaró ganador indiscutible a su candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" Jesús Alberto 

Aguilar. En tanto, el líder priista aseguró que la elección en Xochicoatlán estaba muy cerrada durante la noche de ayer y 
no descartó la posibilidad de impugnarla "en el momento que tenga planteamientos concretos de irregularidades". Sin 

embargo, el Partido del Trabajo (PT) declaró ganador en dicho municipio a su candidato Baltasar Soni. El partido de la 

estrella acusó al diputado priista Reynaldo Pérez Soni de operar en la elección de presidente municipal de Xochicoatlán a 
favor del candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo", el tricolor Andrés López Juárez. Humberto Pacheco, 

representante petista, denunció que el legislador "estuvo muy activo" cerca de la casilla instalada en la cabecera 
municipal, así como en la comunidad de Tuzancoatl. Como parte de las denuncias de los partidos políticos duran-te ayer, 

PAN, PRO, PT y Movimiento Ciudadano exigieron que la Secretaría de Gobierno garantizara la seguridad en Xochicoatlán, 

donde los partidos políticos anunciaron la instalación de retenes. Movimiento Ciudadano aseguró que estos filtros 
impidieron que sus representantes llegaran a las casillas, lo que dejó desprotegido el voto de la candidata Juana Chargoy 

López. Teresa Pérez López, militantes del extinto partido naranja, responsabilizó al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) y al gobierno del estado de cualquier "omisión que vulnere la integridad física de nuestros compañeros". La 

dirigencia del PAN Hidalgo no tuvo más remedio que reconocer que los resultados del proceso electoral extraordinario no 
fueron favorables. (Víctor Valera, página 03) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/54009-20120319-p3-n1
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Síntesis-Triunfa el PRI en Tulantepec y el PT en Xochicoatlán: Al cierre de Programa de Resultados Electorales 

Preliminares y con el cien por ciento de las casillas computadas en Santiago Tulantepec, el PRI se perfila como ganador 

de la contienda, en tanto que en Xochicoatlán el candidato del PT se convirtió en virtual ganador. Ayer domingo, y luego 
de nueve meses, se llevaron a cabo elecciones extraordinarias, ya que en octubre del año pasado los magistrados de la 

sala Toluca, ordenaron la reposición del proceso. En Santiago Tulantepec había resultado ganador el Partido Verde 
Ecologista, sin embargo se documentaron acciones proselitistas de un ministro de culto a favor del partido Verde. En 

Xochicoatlán resultaron empatados el PT y la alianza PRI-Panal con mil 653 votos. Para estas elecciones se instalaron 45 

casillas, 34 en Santiago Tulantepec, donde se tiene una lista nominal de 21 mil 600 ciudadanos, y se alcanzó el 60.8% de 
participación; en tanto que 11 casillas en Xochicoatlán, con 5 mil 439 electores donde participó el 88.3% del electorado. 

De acuerdo con el PREP en el municipio de Santiago Tulantepec donde se concluyó el cómputo, el aspirante Jesús 
Alberto Aguilar, registró 4 mil 561 sufragios, mientras que su más cerca-no competidor Eric Castelán del PRD, obtuvo 4 

mil 390 votos. Mientras que el Partido Verde Ecologista, instituto político que había ganado en julio la elección 

constitucional ordinaria, logró apenas 3 mil 224, votos, por lo que no pudo confirmar su triunfo. En tanto que en 
Xochicoatlán el candidato del PT, Baltazar Soni Guillermo, obtuvo mil 913 sufragios, mientras que el aspirante priista 

Andrés López mil 566, con lo cual el PT suma un municipio más a los cinco que ya gobierna. A la fecha Acción Nacional 
tiene 12 ayuntamientos, el PRI 44 y de confirmarse oficialmente Santiago Tulantepec tendría 45 este en coalición con el 

Panal; el PRD 10, el PVEM 3, Convergencia 2 y Panal seis y PT suma seis con Xochicoatlán. En conferencia de prensa el 
presidente del Revolucionario Institucional Ricardo Crespo Arroyo, reconoció una elección cerrada, además de manifestar 

que en su caso y de no alcanzar el triunfo y de tener los elementos suficientes parea impugnar la elección, acudirán a las 

instancias legales. Será hasta el miércoles en que seden a conocer los resultados finales y oficiales ene! IEE, donde 
también se realizará la entrega de las constancias de mayoría a los ganadores para que en los siguientes 45 días hábiles 

tomen las riendas de los ayuntamientos los alcaldes electos.  (Jaime Arenalde, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Partidos aguardan registro de candidatos: Los partidos políticos en Hidalgo esperan hasta esta semana 

para registrar a sus candidatos a diputados y senadores por las vías de mayoría relativa y representación proporcional, 

informó el vocal del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos.  Mientras que el Partido Nueva 
Alianza (Panal) ha inscrito a sus candidatos ante el organismo electoral, institutos como el PAN, PRI, PRD, Movimiento 

Ciudadano, PVEM y PT, se registrarán esta semana en las oficinas de la ciudad de México, las inscripciones vencen el 20 
de marzo.  “No hay otra fecha solicitada hasta el momento, únicamente la de Nueva Alianza, estamos en espera de lo 

demás. Tenemos por escrito que el PAN y la alianza PRD, PT y Movimiento Ciudadano van a hacer el registro en oficinas 
centrales, de todos los diputados”, detalló el árbitro electoral en Hidalgo. Este domingo, el Panal inscribió a sus 

candidatos a legisladores por el distrito I, Franco Hernández Arriaga y este lunes por el distrito IV, René Reyes Skinfield, 

será registrado, para contender en las elecciones federales de 1 de julio.  Los candidatos por la vía de representación 
proporcional o plurinominales del Panal, serán inscritos por el Comité Ejecutivo Nacional de este instituto político.  

Mientras, sólo falta el Partido Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México que no han dicho cuándo y 
dónde se registran. (Misael Zavala, página 10) 

Reloj-El IFE Hidalgo ya está listo para recibir solicitudes de aspirantes: La Junta Local del Instituto Federal 

Electoral (IFE) en Hidalgo, a través del consejero presidente, José Luis Ashane Bulos anunció que los consejos distritales, 
así como el órgano local estarán abiertos para recibir los solicitudes de registro de candidatos a diputados federales y 

senadores, en caso de que se presenten. Recordó que el pasado 15 de marzo comenzó el periodo de registro y concluye 

el próximo 22 del presente, y será hasta la sesión extraordinaria del día 29 cuando se resuelva acerca de las solicitudes 
ingresadas ante el Consejo Local. Agregó que “sigue abierto el periodo de solicitud de registros para candidatos a 

senadores en el Consejo Local y para diputados en los siete consejos distritales y que los partidos y coaliciones pueden 
registrar a sus candidatos tanto en el Consejo Local, aquí en el estado o bien de manera supletoria ante el Consejo 

General del IFE en la Ciudad de México”. En este sentido, el Partido Nueva Alianza ha sido el único instituto político que 
ha registrado fórmulas de candidatos a diputados federales en los consejos distritales: en Pachuca a Eréndira Contreras; 

en Ixmiquilpan, Donaciana Martín; en Tepeapulco, la diputada con licencia, Vianey Lozano Rodríguez; Tula, Federico 

Falcón; y Actopan, Aarón Valenzuela. Asimismo, este domingo el presidente de la Junta de Coordinación Local del PANAL, 
Heriberto Martínez Santiago, informó del registro del candidato en el distrito de Huejutla, se trata del hermano del ex 

diputado local, Ignacio Hernández Arriaga; Franco Hernández Arriaga. Al tiempo adelantó que este día acudirán al 
consejo distrital de Tulancingo para anotar a René Reyes. Sobre los demás institutos políticos, Ashane Bulos dijo tener 

conocimiento que la alianza “Movimiento Progresista” y el Partido Acción Nacional (PAN) registrarán a sus candidatos en 

la sede nacional del IFE; por lo que sólo quedan pendientes los candidatos del PRI y PVEM. (Veró Ángeles, pág 07) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Refuerza el gobernador vínculo actual con Alemania y Colombia: Para fortalecer las relaciones 

exteriores de Hidalgo con otros países y atraer nuevas inversiones que beneficien a las familias de las distintas regiones, 
el gobernador Francisco Olvera sostuvo reuniones de trabajo por separado con los embajadores en nuestro país de 

Colombia, José Gabriel Ortiz Robledo y Alemania, Edmund Duckwitz. Los recibió en Palacio de Gobierno, donde 

abordaron temas de interés que fomentan el desarrollo sustentable del estado y de los mencionados países. Olvera Ruiz 
se dijo convencido de que la visita de ambos diplomáticos fortalece las acciones y proyectos que en materia de desarrollo 

económico estipula el Plan Estatal de Desarrollo. En el caso del embajador de Colombia, José Gabriel Ortiz Robledo, 
expresó al mandatario que la transferencia de experiencias en la industria del café, de conocimiento y mejores prácticas 

en seguridad, así como acciones exitosas en el ramo textil, del vestido y logística, son puntos relevantes que motivarán la 

integración de proyectos a favor de la entidad. Por su parte, el embajador de Alemania, Edmund Duckwitz, subrayó que 
los vínculos económicos con las empresas de su país y el proyecto de trabajo que ya existe con Icathi-SES (Senior 
Experter Service), son aspectos que darán continuidad y ayudarán a la población en general a desarrollar más y mejores 
oportunidades para ambas naciones. Alemania es el primer socio en materia de cooperación internacional de Hidalgo, 

mediante la transferencia de conocimientos y tecnologías. Las visitas de cortesía que realizaron ambos embajadores, son 
resultado del trabajo realizado desde el gobierno estatal en el ámbito internacional, para proyectar a la entidad y lograr 

oportunidades de crecimiento en un ambiente de paz social y políticas públicas bien aplicadas, que permiten crear las 

condiciones idóneas para detonar el potencial del territorio hidalguense. En ambas reuniones el gobernador estuvo 
acompañado por el coordinador del Despacho, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira; la secretaria del Trabajo, Mayka 

Ortega; el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad; el representante del gobierno hidalguense en el 
Distrito Federal, Gerardo González; el titular de la Unidad de Asuntos Internacionales del gobierno estatal, Raúl Vargas 

Juárez; y el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Seguridad Pública reporta “saldo blanco”: Saldo blanco se registró durante el proceso electoral 
extraordinario en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, informó el personal de la Secretaría de Seguridad 

Pública de Hidalgo. El reporte sostiene que desde el inició de la jornada electoral al instalar las casillas y hasta realizar el 
conteo de los votos para elegir al próximo alcalde de esos municipios no se registraron incidentes o denuncias. Mientras 

tanto las boletas permanecerán custodiadas por los agentes de las policías estatales quienes reciben apoyo de las policías 

locales, para mantener en tranquilidad en ambos municipios. En el municipio de Santiago Tulantepec por lo menos 50 
efectivos de la Coordinación de Seguridad Municipal del grupo de reacción inmediata Fuerza de Tarea, permanecen 

alertas en las principales localidades de la demarcación para evitar cualquier actividad que atente contra la jornada 
electoral, por lo que realizan recorridos constantes en aquellas localidades. Asimismo en el municipio de Xochicoatlán se 

seis grupos de la policía estatal realizan patrullajes de vigilancia por las comunidades de la demarcación, sin que hasta el 

cierre de esta edición exista incidencia alguna. Reportes extras indican la presencia del Ejército en aquel municipio 
serrano en distintas unidades de reconocimiento, además de efectivos de la Policía Federal quienes apoyaron en las 

labores de vigilancia junto con agentes de la Policía Municipal del ayuntamiento. Aunque el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado de Hidalgo, Damián Canales Mena indicó que no habría operativo especial por el proceso 

electoral extraordinario, desde las primeras horas de ayer personal de las distintas corporaciones de seguridad pública 

comenzaron con recorridos de vigilancia por las principales zonas donde se colocaron las urnas para los ciudadanos.  
(Juan José Fernández, página 06) 

Criterio-Se fugan tres más de Cereso capitalino: De nueva cuenta, escalando muros de más de seis metros de 
altura, tres internos de alta peligrosidad burlaron la seguridad de custodios, policías de guardia y vigilancia externa para 

fugarse del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. La información fue confirmada por las autoridades 

penitenciarias de la entidad, se destacó que el escape se registró a la una de la mañana del domingo a través de una de 
las bardas del penal capitalino, nadie logró detenerlos. De acuerdo con los registros del Cereso de Pachuca, que hasta el 

sábado contaba con mil 160 internos, se supo que los nombres de los delincuentes prófugos son Joaquín Islas Godínez, 
Giovanni Zoloeta y Víctor Hernández Hernández. También se dio a conocer que se encontraban recluidos en la cárcel de 

la capital hidalguense por el delito de secuestro. Por ese motivo, la policía inició un operativo de búsqueda en las colonias 

que se encuentran alrededor del centro de readaptación sin que se lograra recapturar a los delincuentes. Luego de fugas 
perpetradas el año pasado, el director de la institución, Carlos Becerril Olvera, había planteado diversas adecuaciones 

para reforzar la seguridad de ese lugar para subsanar varias anomalías. En las peticiones que realizó Becerril a principios 
de 2012 para evitar más fugas, estaba el aumentar la altura de la barda perimetral tres metros y medio más, lo que 

hasta la fecha no se ha realizado, así como reforzar la vigilancia durante la visita. Otro aspecto que se había planteado a 
la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) para el Cereso de Pachuca, era la electrificación de la barda con alta 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

tensión, pues solamente llega a los 60 watts de intensidad, equiparable a la iluminación de un foco doméstico. También 

se buscaría reparar las cámaras de vigilancia con las que cuenta el penal, ya que de un total de 32, en esa ocasión 

solamente servían 26, se desconoce si fueron reparadas en su totalidad. Mientras, las investigaciones por parte de las 
autoridades continúan para deslindar responsabilidades por los hechos ocurridos en el centro penitenciario de Pachuca. 

(Ommar Ayala, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Continúa el robo de cable, ya van 79 mil metros en Pachuca: El secretario de Servicios Municipales de 

Pachuca, Horacio Castañeda Reyes, indicó que pese a que han sustituido más de 35 mil metros lineales de cable del 

alumbrado público, el robo sigue presente, pues ya van más de 79 mil metros que han robado en distintas partes de la 
capital. “La cifra ha aumentado lamentablemente, tenemos 79 mil metros lineales de cable sustraído en diferentes 

avenidas y bulevares, hemos repuesto casi el 50 por ciento. Es una pena que suceda esto, aquí necesitamos mucho de 
toda la ciudadanía para que sean los propios inspectores en las colonias para que se comuniquen directamente con 

Seguridad Pública para denunciar los robos tan penosos como éste”. El funcionario municipal recordó que desde el año 
pasado la sustitución del cable es por uno de aluminio, esto para desincentivar a los ladrones quienes ven en el cable de 

cobre buenas ganancias en el mercado negro. “La sustitución es con cable de aluminio, no con cobre, para desmotivar el 

robo de cable pues es una pena que en Pachuca suceda esto”. Castañeda Reyes agregó que el mantenimiento a las 
luminarias es un programa constante, donde uno de los siguientes puntos a atender será la Unidad Deportiva Municipal, 

pero no la única, pues también atenderán a los parques y jardines de todo el municipio. “Hay muchos puntos que 
atendemos de manera permanente, como los jardines y unidades deportivas, es un programa permanente que no 

podemos descuidar, es un programa muy socorrido. Respecto a los parques quiero decir que están de una manera 

aceptable, cuidando en todo momento las fuentes, las áreas verdes, y en especial el alumbrado. Respecto al cambio de 
luminarias, el alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez, insistió que no firmará el contrato de entrega recepción hasta 

que no haya un censo del alumbrado público respaldado por la Comisión Federal de Electricidad, esto para tener la 
certeza de que el trabajo estuvo bien hecho. Por otra parte, el funcionario municipal anunció que ya está en marcha la 

campaña de vacunación contra la rabia para perros callejeros, misma donde esperan dar más de 70 mil dosis en todo el 
municipio. “Ya se inició formalmente esta campaña en todo el estado, son diferentes los puntos donde se encuentran, es 

gratuita y permanente, se refuerza en ciertas épocas del año, como la de calor que acaba de comenzar, pero es 

permanecen. Los dueños de las mascotas lo pueden llevar al Centro de Control Canino para la vacuna o la esterilización”, 
dijo Castañeda. Comentó que según el último censo de animales, en Pachuca hay entre 70 y 75 mil animales, los cuales 

esperan se vacunen de manera completa. “Hay un censo de más de 70 mil perros en el municipio, muchos de ellos 
callejeros, pero ese es el universo que debemos de cubrir”, aseguró el funcionario municipal. La Secretaría de Servicios 

Municipales pone a disposición de las personas el Antirrábico para la vacunación, la cual se lleva a cabo de manera 

conjunta con la Secretaría de Salud estatal para llegar no sólo al municipio capitalino, sino también a los otros 83 de 
Hidalgo. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Marcan al PAN irregularidades: Acarreo de votantes, padrones rasurados, compra de votos y pase de lista 
fueron las prácticas que marcaron la elección interna del PAN capitalino para sus candidatos a jefaturas delegacionales y 

diputaciones locales. Consideradas como focos rojos por los propios panistas, Cuajimalpa y Álvaro Obregón fueron las 

demarcaciones con más irregularidades sin que, hasta ahora, el partido haya reportado ninguna denuncia formal. 
REFORMA documentó los más de 150 camiones que trasladaron a cientos de votantes para sufragar en los tres centros 

instalados en Cuajimalpa. De hecho, a la explanada delegacional, donde había cinco mesas de votación, arribaron 
alrededor de 3 mil votantes en punto de las 6:00 horas pese a que las elecciones iniciaban hasta las 10:00. Muchos de 

ellos incluso desconocían lo que significa un proceso interno del PAN. "¿Es militante?", se le preguntó a Susana Gutiérrez. 
"¿Qué es eso? No", respondió. Ahí, una "movilizadora" daba instrucciones a los acarreados sobre a qué hora tenían que 

votar. Sin embargo, cuestionada al respecto, la mujer evitó hablar. "Son militantes. ¿Tú de dónde vienes? ¿Sabes qué? 

Esto es algo secreto. Deja de estar chingando", lanzó. En los tres puntos de votación de la demarcación se detectaron 
personas que portaban paliacates anaranjados, quienes aseguraron haber sido convocados por gente de la Secretaría de 

Desarrollo Social. Otros dijeron apoyar al precandidato Camilo Campos, quien fue detenido en mayo de 2011 por 
presunto desvío de recursos en el tiempo en que fue director Jurídico y de Gobierno de la Delegación Cuajimalpa. "Me 

dijeron que saliendo (me daban la despensa). Por eso nos dieron este pañuelo: con éste identifican a uno para recoger 

las despensas", afirmó Isaías Reyes, vecino de la Colonia Maromas. En Álvaro Obregón, el acarreo e inducción al voto 
también fueron constantes a tal punto que hasta la Primera Dama, Margarita Zavala, llamó la atención a dos mujeres 
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que, junto a la urna, intercambiaban información sobre los nombres que debían tachar. "El voto es secreto, y aquí no sé 

qué estoy viendo", comentó. En ese centro de votación, ubicado en Insurgentes y Vito Alessio Robles, llegaron unos 30 

microbuses con más acarreados. En Benito Juárez, militantes activos denunciaron que no les permitieron votar. En Miguel 
Hidalgo y Coyoacán también se reportaron padrones rasurados y pase de lista. (redacción, primera plana) 

Milenio-Cuauhtémoc Cárdenas apoya a la IP en Pemex: Cuauhtémoc Cárdenas propuso estimular y fomentar los 

campos de la iniciativa privada que ya se permiten en Petróleos Mexicanos (Pemex).  Consideró que dichas ventanas de 
oportunidad deberán estimularse para obtener desarrollos regionales y una mayor generación de empleos. “Lo que hace 

falta es darle lo que se ha sostenido desde 2008: autonomía de gestión y financiera a Pemex, separarla del mando que 
existe por parte de la SCHP, una que opere como entidad productiva en todos los sentidos. “Que no esté sujeta a ser la 

fuente de los recursos fiscales del Estado, que lo será con mucho más monto en la medida en que pueda la expansión de 
la industria a partir de la política de Petróleos Mexicanos”, explicó. Al término de la conmemoración del 74 aniversario de 

la Expropiación Petrolera, el fundador del PRD aseguró que aún quedan pendientes políticas específicas para el desarrollo 

pleno de la industria energética del país. Entrevistado en la explanada del Monumento a la Revolución, insistió en que es 
indispensable la independencia financiera y de gestión de la paraestatal. Puntualizó que de promoverse el buen desarrollo 

de la paraestatal, se tendrán mejores rendimientos que en el ritmo que actualmente lleva. Cárdenas lamentó que hasta el 
momento no se encuentre en curso la construcción de la refinería que se pretendía terminar para antes de que culmine la 

presente administración. Dijo que la inversión en estructuras como ésta ayudarán a dejar la dependencia que se tiene en 

el extranjero para el procesamiento de la materia prima. “Hay una política de reservas que hay que fortalecer para que 
sea una entidad mucho más productiva, para darle un manejo racional a esa reserva, de modo que podamos ir a esa 

transformación energética para pasar a la política de combustibles que tiene su origen en los hidrocarburos sin que vaya 
a provocar esto un problema en el país”, explicó. Recientemente el perredista se manifestó contra el acuerdo firmado con 

Estados Unidos el pasado 20 de febrero en la ciudad de Los Cabos, Baja California Sur.  Cárdenas aseguró que dicho 
convenio es desventajoso para el país e incluso acusó que parece el resultado de la presión ejercida sobre el gobierno 

mexicano para facilitar los trabajos de las empresas que ya operan del lado estadunidense.  Puntualizó que con la firma 

de dicho tratado, que no se ha dado a conocer de manera puntual, quedan en desventaja los nuevos yacimientos que se 
descubran, pues México no tendrá la capacidad de explotarlos conforme las necesidades del país sino como lo marque el 

ritmo del mercado.  El año pasado, también durante el aniversario de la expropiación petrolera, habló de la 
inconstitucionalidad de los contratos incentivados que estaba por adjudicar Pemex para la explotación de sus campos 

Magallanes, Carrizo y Santuario. (Miriam Castillo, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

No hay duda: ¡pobres niños!: Álvaro Cueva se ocupó (ayer en su Ojo por ojo) de las movilizaciones recientes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, el horror que vivió para ir de un sitio a otro y los comentarios de 

gente común y “muchos comunicadores”. Escribió que “todos, invariablemente, atacaban a los maestros” con expresiones 

tales como: ¡Malditos maestros! ¡Son unos holgazanes! ¡No quieren que los evalúen! ¡Por eso estamos como estamos! 
¡Pobres niños! Contra lo previsible en su habitualmente incisiva columna, Álvaro no cree que “sean unos holgazanes ni 

que México esté perdido ni que la culpa de todas nuestras desgracias la tengan la CNTE, el SNTE ni la Secretaría de 
Educación Pública”, pues México “está lleno de grandes maestros; de hombres y mujeres que dejan el alma en las aulas; 

que trabajan en unas condiciones espantosas; que tienen que lidiar con grupos inmensos y que, a pesar de eso, no se 

rinden…”. Irrebatible, piensa que hay maestros “malos” como también hay médicos, agricultores, mineros y funcionarios 
“malos”. Sin embargo, sospecha una “campaña de desprestigio” y, temerario, desmiente que “el gran problema de 

México tenga que ver con la educación”, porque lo que hace falta es “un proyecto de país...”. Como quienes colapsaron 
la capital el viernes reciente, recuerda, lo han hecho muchas otras personas por otras causas. ¿Por qué ellos (los 

marchantes) son malos y los otros no?”, se pregunta. Y remata con mayor temeridad aún: “Yo no me trago el cuento de 
que todo lo que ha estado pasando con los maestros en la Ciudad de México ha sido por un asunto de evaluaciones. 

¿Usted sí? ¡Atrévase a opinar…!”. Pues… sin pretensión alguna de atrevimiento, querido Álvaro, esto no es opinión, sino 

puritita información: Jorge Cázares, representante de Michoacán; Gonzalo Juárez, de Guerrero; Francisco Nicolás Bravo, 
del DF; Meinardo López, de Guerrero, y Azael Santiago Chepi, de Oaxaca (cuya depredadora sección 22 es la única 

completa del SNTE dominada por la CNTE), entre otros organizadores del caos, coincidieron en que las demandas eran: 
más recursos para la educación, rechazo al Acuerdo por la Calidad Educativa (que incluye la Evaluación Universal para los 
maestros), mejoras en el servicio médico y democracia sindical. Otros delegados exigieron: alto a la privatización y mayor 
presupuesto para la Educación Pública, cancelación inmediata de la Alianza por la Calidad de la Educación y de la 
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medición universal, defensa del empleo y respeto a los derechos laborales, eliminación de los nuevos lineamientos de 
Carrera Magisterial y de la Técnica Stallings (para medir y controlar el tiempo en el aula desde la óptica de la 
producción), fin del control de Elba Esther Gordillo en el SNTE y mejora sustancial de la atención médica y el 
abastecimiento de medicamentos en el ISSSTE, así como créditos sin condicionamientos. Es idiota la expresión “malditos 

maestros”, o afirmar que todos los de la CNTE “son unos holgazanes”, pero no dudes, Álvaro, “no quieren que los 
evalúen” y, en gran medida, “por eso estamos como estamos”. O sea que aplica el ¡pobres niños! (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La banalidad del "correctísimo" ministro Zaldívar y sus amigos: Cada tanto aparece por ahí un texto excepcional 

que le cambia a uno la perspectiva de los acontecimientos. El de Ramón Cota Meza el sábado en MILENIO (“Absolución 
de Cassez, banalidad del mal”) es uno de esos. Con una fina interpretación de la justicia, el derecho y las proporciones, 

Ramón desnuda el razonamiento guía del ministro de la Suprema Corte de Justicia Arturo Zaldívar: las deficiencias 
procesales tuvieron un efecto corruptor en los varios juicios que condenaron a Florence Cassez por secuestro. “Hay que 

ser muy banal o simple tecnócrata del derecho para ignorar la injusticia elemental de la actuación del ministro Zaldívar”, 
escribe. “Promete no pronunciarse sobre la inocencia o culpabilidad de la acusada, pero ordena su absolución inmediata”. 

Ramón pregunta qué ley o principio general del derecho autoriza al ministro ignorar la cosa juzgada y sentenciar el caso 

exclusivamente por sus accesorios. Y cuestiona la corrección política que se sirve del caso Cassez para dar superioridad a 
la técnica y la ciencia jurídica sobre la litis y que, más que por justicia, clama por “dar un castigo ejemplar a la muy 

defectuosa procuración de justicia en México”. Celebro el valor argumental de Ramón frente a quienes afirman, si y solo 
si, que si no se libera a la mujer seguiremos en la barbarie, torciendo el estado de derecho, pervirtiendo la justicia, 

encubriendo abusos y arbitrariedades. Coincido con él en que los otros cuatro ministros tendrían que considerar el 

miércoles todas las aristas y juzgar la sustancia. Lo contrario, liberarla con tecnicismos, sería legitimar la comisión de 
atrocidades en nombre de la superioridad del procedimiento. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, de nueva cuenta, la encuesta GEA/ISA dará mucho de que hablar. 

Esto, a juzgar por los resultados de las encuestas de seguimiento diario levantadas este fin de semana, como preparación 

de lo que, a partir de esta noche y hasta el 27 de junio, se difundirá en MILENIO: televisión, diario, internet y redes 

sociales. 

El estreno será en MILENIO Noticias de las 22 horas. Los números no son exactamente iguales a los que GEA/ISA midió 
hace más de un mes y presentó hace 20 días. 

:Que más de 100 medios nacionales y extranjeros se han acreditado en la Suprema Corte de Justicia para cubrir la 
sesión del miércoles, en que la primera sala resolverá si Florence Cassez debe permanecer o no en prisión por 

secuestro. 

Las televisoras francesas, inclusive, han pedido facilidades para poder transmitir en vivo a su país. De ese tamaño es el 

asunto para ellos. 

:Que no se vio muy contento al presidente Calderón durante el festejo por el 74 aniversario de la Expropiación 

Petrolera en Coatzacoalcos. 

Los aplausos y las porras de los trabajadores de la sección 11 del sindicato petrolero se los llevó el líder, Carlos Romero 
Deschamps, ante la mirada complacida del gobernador de Veracruz, Javier Duarte. 

Trascendió, además, que no le fue del todo bien al Presidente en su reunión privada con los divididos panistas 
veracruzanos en la víspera de las campañas. 
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:Que el alcalde de Banderilla, Veracruz, Francisco Hernández, tuvo que lidiar con el humor presidencial. 

Se acercó a Calderón para hacerle unas peticiones y, con reloj en mano, el jefe del Ejecutivo le advirtió: “Tienes 60 
segundos”, y siguió caminando por la autopista Perote-Banderilla. 

:Que hasta el mediodía de ayer, el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no había 
recibido la invitación para asistir a la multitudinaria misa que oficiará el papa Benedicto XVI el domingo al pie del Cerro 

del Cubilete. 

Su equipo confía en que la invitación formal llegue hoy. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Extorsiones: Dos días completos, primero el jueves 15 y luego el viernes 16 de marzo, un grupo de maestros de 
Oaxaca, apoyado por pequeños contingentes de docentes de otras entidades, bloqueó hasta saciarse las vialidades del 
centro de la Ciudad de México. Millones de capitalinos fueron afectados. ¿Cuál fue la sanción que se aplicó en su contra? 

Se les dio más dinero en créditos del ISSSTE.  Una vez más queda de manifiesto que los ciudadanos somos simples 

rehenes en la lucha que los políticos y líderes sindicales mantienen por ver quién se beneficia más de los privilegios que 
el Estado nos arranca. En las movilizaciones de la semana pasada dos niveles de gobierno se lavaron las manos o 

abiertamente actuaron para ayudar al chantaje.  El gobierno perredista de Distrito Federal no se cansó de repetir que las 
movilizaciones eran producto de reclamos en contra del gobierno federal. Los villanos son los panistas, era la conclusión 

que los funcionarios perredistas buscaban infundir en la población en este año electoral. La Secretaría de Seguridad 
Pública de la ciudad hizo cortes a la circulación, pero no para garantizar los derechos de los gobernados sino para 

proteger a los manifestantes y evitar que éstos fueran agredidos o siquiera molestados por una población cada vez más 

desesperada ante los constantes bloqueos que tienen lugar en la ciudad.  El gobierno federal panista aceptó bajo la 
presión sentarse a negociar con los líderes de los manifestantes; y si bien no accedió a poner fin a la evaluación 

educativa, que es el objetivo fundamental de este grupo de maestros, sí les dio más dinero en créditos del ISSSTE. Esta 
“dádiva” con dinero de los contribuyentes no ayudará por supuesto a satisfacer a los extorsionadores, que muy pronto 

regresarán por más, pero sí subraya la idea de que tenemos un gobierno débil que utiliza los recursos públicos para 

tratar de comprar a secuestradores que no van a dejar de elevar sus demandas.  Los líderes de los maestros hicieron lo 
que saben hacer. Desde hace años se han dado cuenta de que al presionar a la autoridad violando los derechos de 

terceros obtienen dinero y privilegios que no conseguirían de otra forma. En aquellos casos en los que ha habido un 
esfuerzo por parte de la autoridad por dispersar sus plantones y bloqueos, como ocurrió en Oaxaca en 2006, primero por 

un esfuerzo del gobierno estatal y después por el federal, los tribunales se ponen del lado de los manifestantes y 
sancionan a las fuerzas de seguridad que tratan de despejar las vías de comunicación. Los dirigentes saben que sus 

extorsiones a un Estado débil funcionan y por lo tanto mantienen sus abusos. Es un comportamiento lógico.  Quizá sea 

lógica también la cobardía de los gobernantes. Si bien estos dicen que asumen cargos públicos para representar los 
intereses de los ciudadanos, su única intención es mantener su acceso al poder y el dinero del gobierno. No van a poner 

estos privilegios en juego en operativos en defensa de los gobernados porque podría haber algún muerto que los llevara 
después a ser destituidos o juzgados.  El problema para los mexicanos es que estamos siendo empujados a vivir en la ley 

de la selva. Tarde o temprano algún ciudadano, ante la desesperación de no poder llegar a su trabajo o de ver morir a un 

familiar en un auto detenido por un bloqueo, disparará en contra de los manifestantes. La gente aplaudirá sin duda, pero 
el Estado débil sí aplicará en su caso todo el peso de la ley. En el juego de las extorsiones políticas el único papel que los 

políticos aceptan para los ciudadanos es el de callar y resignarse.  EXPROPIACIÓN Cada año, el 18 de marzo, los 
gobiernos de todos los partidos festejan la expropiación petrolera de 1938. Ninguno se atreve a señalar los daños que ha 

causado a nuestro país el monopolio petrolero. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La grandeza liberal de Juárez: Hoy es día de asueto en México. Celebramos el natalicio del que quizá sea nuestro 

mayor héroe nacional: Benito Juárez. Entre más leo sobre este personaje, más me convenzo que debe considerarse 
como el verdadero “Padre de la Patria”. A final de cuentas, Juárez fue el que acabó forjando a la nación mexicana. Antes 

de él, México era una aspiración. Después de él, una realidad. De lo que no hay duda alguna es que Juárez fue el gran 
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líder del liberalismo mexicano. Junto con una generación única de políticos con la misma ideología, logró algo que parecía 

imposible: la separación del Estado de la Iglesia Católica, gracias a las leyes de reforma. Esto de ninguna manera puede 

menospreciarse. He tenido la oportunidad de visitar países donde no existe un Estado laico. Naciones donde hay una 
religión oficial que determina, en mayor o menor medida, las decisiones públicas. En estos países siempre me quedo con 

la sensación de que necesitan a un Juárez para instaurar los valores liberales incluyendo, desde luego, la idea de que la 
religión es un asunto privado, lo que implica la separación de las instituciones del Estado de las eclesiásticas. La falta de 

una separación del Estado con las iglesias es particularmente visible en el Medio Oriente. En Israel, por ejemplo, muchas 

decisiones, como el que no haya transporte público en sábado, están determinadas por la religión judía. En Irán, los que 
gobiernan son los sacerdotes chiitas con el Corán en las manos. En Arabia Saudita impera la ley musulmana, de la rama 

sunita, con una policía religiosa que se dedica a aplicarla. No es gratuito, en este sentido, que esta región sea una de las 
más convulsionadas del mundo entero, debido a la mezcla, siempre explosiva, de la religión con la política. Nadie puede 

dudar de la grandeza de Juárez, basada en los principios ideológicos del liberalismo. Vea usted, por ejemplo, su 
razonamiento de por qué prohibir el voto a los sacerdotes, que escribió en sus Apuntes para mis hijos: “Como el 

pensamiento de la revolución era constituir al país sobre las bases sólidas de libertad e igualdad y restablecer la 

independencia del poder civil, se juzgó indispensable excluir al clero de la representación nacional, porque una dolorosa 
experiencia había demostrado que los clérigos, por ignorancia o por malicia, se creían en los Congresos representantes 

sólo de su clase y contrariaban toda medida que tendiese a corregir sus abusos y a favorecer los derechos del común de 
los mexicanos. En aquellas circunstancias era preciso privar al clero del voto pasivo, adoptándose este contraprincipio en 

bien de la sociedad, a condición de que una vez que se diese la Constitución y quedase sancionada la reforma, los 

clérigos quedasen expeditos al igual de los demás ciudadanos para disfrutar del voto pasivo en las elecciones populares”. 
Ahora lea usted lo que pensaba Juárez, y que dejó escrito en Apuntes para mis hijos, acerca del papel de la religión en 

los gobernantes y de ciertas “malas costumbres” de éstos: “Los gobiernos civiles no deben tener religión porque siendo 
su deber proteger imparcialmente la libertad que los gobernados tienen de seguir y practicar la religión que gusten 

adoptar, no llenarían fielmente ese deber si fueran sectarios de alguna. Este suceso fue para mí muy plausible para 
reformar la mala costumbre que había de que los gobernantes asistiesen hasta a las procesiones y aun a las profesiones 

de monjas, perdiendo el tiempo que debían emplear en trabajos útiles a la sociedad. Además, consideré que no debiendo 

ejercer ninguna función eclesiástica ni gobernar a nombre de la Iglesia, sino del pueblo que me había elegido, mi 
autoridad quedaba íntegra y perfecta, con sólo la protesta que hice ante los representantes del Estado de cumplir 

fielmente mi deber. De este modo evité el escándalo que se proyectó y desde entonces cesó en Oaxaca la mala 
costumbre de que las autoridades civiles asistiesen a las funciones eclesiásticas. A propósito de malas costumbres había 

otras que sólo servían para satisfacer la vanidad y la ostentación de los gobernantes como la de tener guardias de fuerza 

armada en sus casas y la de llevar en las funciones públicas sombreros de una forma especial”. Esta cita, me parece, 
tiene cierta contemporaneidad porque desgraciadamente en el México de hoy todavía existen políticos conservadores que 

no han entendido la importancia del Estado laico. Lo bueno es que la mayoría de la población, de acuerdo con las 
encuestas, se considera católica, pero también le da un gran valor al laicismo en la vida pública. Ese es uno de los más 

grandes legados de Juárez y los políticos liberales del siglo XIX. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Josefina y su mala racha viajan a Sudamérica  
  

LA CANDIDATA del PAN a la Presidencia Josefina Vázquez Mota participará en un evento en Perú y luego irá a Argentina 

para entrevistarse con la presidenta Cristina Fernández de Kirchner. La diputada federal con licencia arrastra en últimos 
días una mala racha. Inició hace más de una semana en su toma de protesta como candidata del PAN, en donde se vio 

un Estadio Azul semivacío. Luego vino su polémica declaración de “...y como nadie es perfecto, estudié economía en la 
Ibero”, que le obligó a disculparse, y después el escándalo por calificar de “monstruo” a la UNAM en el contexto de la 

tesina que presentó para titularse. La última: por poco no llega a tiempo al IFE para registrarse como candidata, el 
sábado pasado, luego de que no se previó el tráfico por el puente largo. Sin duda un error de logística que evidenció de 

nuevo la falta de colmillo de su equipo más cercano. Habrá que ver si ya dejó atrás la racha negativa.  

 
EN LOS PINOS comienza el deslinde. La semana pasada se dio a conocer que una empresa de mantenimiento 

aeronáutico admitió ante el Departamento de Justicia de EU haber sobornado a diversos funcionarios mexicanos —
incluidos algunos en la dirección general de Transportes Aéreos Presidenciales— para obtener contratos públicos. Ahora 

se asegura que BizJet no es la responsable de dar servicio a la flota de helicópteros del Estado Mayor Presidencial. 

Aseveran que la empresa contratada es Eurocopter. Y aportan otros datos: el costo del mantenimiento a los helicópteros 
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ronda los 30 mil dólares y cuando de plano la nave requiere cirugía mayor, el costo puede rondar 300 mil dólares.  

 

LOS SENADORES no calcularon bien las fechas. Los coordinadores hicieron el mayor esfuerzo para empujar —antes de la 
llegada del papa Benedicto XVI a México el próximo viernes—, la discusión de la reforma a los artículos 24 y 40 de la 

Constitución, que hablan sobre libertad religiosa y el carácter laico de la República, respectivamente. Pero olvidaron que 
el 21 de marzo se conmemora el natalicio de Benito Juárez, presidente liberal que acotó la intervención del clero en las 

decisiones del Estado. Lo anterior, y la falta de consenso, obligó a los coordinadores en el Senado del PAN, José González 

Morfin, y del PRI, Manlio Fabio Beltrones, a retomar el asunto una vez que el Papa termine su gira por México y regrese a 
El Vaticano.  

 
EN PLENO FESTEJO de la Expropiación Petrolera, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortó el suministro de energía 

a todas las áreas auxiliares que apoyaron al presidente Felipe Calderón durante la conmemoración del 74 aniversario de 
la expropiación petrolera. El evento se llevó a cabo en el complejo petroquímico denominado “La Cangrejera”, y el corte 

afectó áreas como la sala de prensa, el servicio de internet, el aire acondicionado y la carpa que fue utilizada para el 

evento. El problema, señalan, es que CFE no respetó un acuerdo con Pemex Petroquímica y se llevaron sus plantas 
eléctricas.  

 
EL IFE inició ayer un maratón de audiencias de alegatos para poder desahogar dos quejas contra el presidente Felipe 

Calderón por la difusión de propaganda en el Estado de México e Hidalgo cuando había proceso electoral en marcha. 

Decenas de concesionarios fueron citados para aclarar quién les dio la orden de transmitir spots gubernamentales en 
lugares donde no era correcto hacerlo. El numerito terminará hoy, para que el miércoles el Consejo General del instituto 

resuelva las quejas presentadas por el PRI.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO HAY plazo que no se cumpla y la Cumbre de Líderes de América del Norte ya tiene fecha: el lunes dos de abril. 

ORIGINALMENTE el encuentro de Felipe Calderón con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y el premier 

canadiense Stephen Harper, se iba a llevar a cabo en noviembre del año pasado. 

SIN EMBARGO, en aquella ocasión se tuvo que suspender la cumbre debido al fallecimiento del entonces secretario de 

Gobernación, Francisco Blake, en un accidente aéreo. 

Y AHORA, por fin, Felipe Calderón alista maletas para acudir a Washington en dos semanas. 

NO ES por hacerle el juego a los pesimistas, pero a ver cómo le va al mandatario mexicano. 

SEGÚN SE DICE, los canadienses cada vez están más incómodos con esas reuniones de los "Three Amigos" y preferirían 

privilegiar su relación bilateral con Estados Unidos por encima de la agenda regional. ¡Ups! 

ALGO RARO, muy raro, está pasando en el panismo veracruzano. 

TODO INDICA que los albiazules de Veracruz se le están rebelando a su dirigencia e, inclusive, a Josefina Vázquez Mota. 

RESULTA QUE ninguno de los líderes panistas de aquel estado acudió a la ceremonia de su candidata presidencial ante el 
IFE. 

LAS AUSENCIAS más notorias, sin duda, fueron las de Alejandro "Pipo" Vázquez y de Julen Rementería, quienes fueron 
los principales operadores chepinistas en aquel estado, crucial en términos del tamaño del padrón electoral. 

DE HECHO, fueron ellos quienes la hicieron ganar en Veracruz a Ernesto Cordero, quien tenía el apoyo del clan de Miguel 
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Ángel Yunes. 

Y, SEGÚN CUENTAN, los panistas veracruzanos están molestos porque, pese a tooodas las irregularidades y denuncias, la 
dirigencia de Gustavo Madero parece encaminarse a ratificar la candidatura de Fernando Yunes al Senado. 

UN INCENDIO MÁS para los bomberos blanquiazules, expertos en apagarlos... ¡con gasolina! 

A MÁS DE UNO llamó la atención que el gobernador coahuilense, Rubén Moreira, no acudiera el jueves a Tampico a la 
firma protocolaria de los convenios de recursos federales para seguridad. 

LA CEREMONIA, encabezada por Alejandro Poiré, convocó a los mandatarios de los estados acosados por la violencia 
como Nuevo León, Tamaulipas, Durango, Zacatecas, Chihuahua, Veracruz, San Luis Potosí y, obvio, Coahuila. 

PERO como si no pasara nada en su estado, que se encuentra sumido en una crisis tremenda de seguridad, Moreira 

prefirió enviar a un representante y quedarse en Saltillo para pasear por el centro de la ciudad y dar entrevistas de 

prensa. 

COMO si las confrontaciones de los cárteles, las balaceras, las ejecuciones, los ataques a las corporaciones y los 
asesinatos de policías se combatieran con rollo y publicidad. ¡Sí, cómo no! 

MUCHOS siguen sin entender por qué diablos nombró Felipe Calderón al médico José Ángel Córdova Villalobos como 
secretario de Educación Pública. 

TAL VEZ SEA porque hay dirigentes sindicales que tienen más interés en hablar de operaciones estéticas que de 
operaciones matemáticas.  

QUIZÁ se deba a que hay maestros que prefieren quebrarle el espinazo al DF con sus marchas, antes que enseñarles 

quebrados a sus alumnos. 

¿O NO SERÁ, más bien, que el sistema educativo nacional está desahuciado? Es pregunta reprobada. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Las primeras elecciones y los reos fugados: Como si fuera un guión de película de acción, de esas taquilleras 

mexicanas, en pleno domingo de elecciones en dos municipios, un proceso extraordinario y único en el país para Hidalgo, 
se da la fuga de tres presos del Centro de Readaptación Social de Pachuca con lo que suman cuatro internos de cárceles 

en el estado que se escapan en la última semana. Los tres de ayer en la Bella Airosa y uno hace unos días en 

Ixmiquilpan. Aunque emitir juicio del sistema penitenciario siempre ha sido algo subjetivo, pues la mayoría no contamos 
con los elementos de fondo para saber cómo se vive tras las rejas y en qué condiciones, sólo resta evaluar los hechos 

con los que se cuentan. En su diagnóstico del Sistema Penitenciario de Hidalgo 2011, la Comisión de Derechos Humanos 
reveló que la mayoría de las cárceles municipales y a cargo del estado, sufren de problemas de hacinamiento, sobre 

población y algunos vicios incorregibles de nuestro sistema mexicano como la corrupción, venta de comida, drogas, 

insumos básicos y acceso a tecnologías como celulares, computadoras, entre otras cosas. De acuerdo con el estudio que 
se publicó en MILENIO Hidalgo y al que se le ha estado dando seguimiento con reportajes y notas constantes, en las 

cárceles de la entidad impera una gran complejidad atribuida a una simple situación: la falta de vigilancia. Dicha carencia 
de personal confiable y elementos realmente capacitados para poder lidiar con el sistema penitenciario llevan a una 

enorme carga laboral a quienes se desempeñan como custodios y que al momento de las fugas son los grandes 

culpables, sin analizar que el problema se originó y fraguó desde mucho antes. Los recientes operativos al interior de los 
penales de Pachuca y Tulancingo, por ejemplo, arrojaron resultados palpables para cuestiones de aseguramientos, pero 
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dejan en claro que dentro de estos Ceresos existe un autogobierno y corrupción de tamaño descomunal. Es decir, si no 

es por la difusión de los operativos, nadie se entera de que presos tenían en sus celdas desde celulares hasta iPads, 

laptops y televisiones digitales. Ni que decir del consumo de drogas del que se tienen mil historias carcelarias, con sitios 
específicos para las adicciones y sus protagonistas. La situación se vuelve lamentable porque de poco sirve garantizar la 

seguridad de los ciudadanos con capturas de delincuentes, presentaciones exitosas, pero que al final terminan en 
historias de penales con nulas capacidades para la reinserción social. Ayer, para terminar, también se terminaron las 

elecciones municipales de 2011 (sí, casi un año después) con los triunfos de la ahora extraña alianza PRI-Panal en 

Santiago Tulantepec, y del PT en Xochicatlán. Algo que ya era esperado por los analistas políticos y sobre todo por los 
partidos que dan por terminada esta etapa municipal y ahora se avocarán de lleno a la elección federal. (Eduardo 

González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Radio y TV de Hidalgo, relevo esperado: El relevo de Martha Gutiérrez de Radio y Televisión de Hidalgo (RTVH) era 
cuestión de tiempo a casi un año, el proyecto comprometido está inacabado y varias áreas estratégicas de este sistema 

que debe ser de gran utilidad a gobernantes y gobernados, están lesionadas y necesitan cirugía mayor, por lo que la 
llegada del ex consejero electoral Sergio Islas a su dirección general, está rodeado de dudas y expectativas. Dos errores 

centrales de la titular de Comunicación Social del gobierno anterior, fue confiar las direcciones administrativa y de 

noticias a inexpertos, en la primera las dos nombradas Gloria Leticia Ángeles y María Antonieta Tavera,  “tiraron el arpa”; 
en el segundo Florentino Peralta, tiene en la etapa de más baja credibilidad los noticiarios, además, reporteros y personal 

de producción han amenazado con parar actividades. Mientras el proyecto en el que participaron consultores externos no 
prosperó, y la salida del subdirector Benigno Cerdeira para incorporarse al equipo de Eleazar García en el ayuntamiento 

capitalino, fue un fuerte golpe, porque era el amortiguador de los conflictos internos, sin contar que el regreso al aire de 

Patricia del Villar y la cancelación del ajuste en los noticiarios radiofónicos le resto autoridad a Martha Gutiérrez. Por ello 
el terreno que pisa desde la mañana del sábado Sergio Islas, es sinuoso, porque el reto es despertar al monstruo 

dormido que es Radio y Televisión de Hidalgo, para convertirlo en un instrumento efectivo de comunicación entre el 
gobierno y la sociedad, además de que debe contribuir a mejorar condiciones y niveles de bienestar en la población, 

como fue planteado en su proyecto original en1981. Obvio que el décimo director general del sistema, no tiene 
experiencia en medios de comunicación, pero hoy el principio en RTVH, es orden y organización, para eliminar el 

anquilosamiento que provocó los últimos dos lustros una arterioesclerosis comunicacional que le impide ser el necesario 

medio gubernamental, no gobiernista que apoye las tareas de Estado y que contribuya e impulse la democracia 
participativa y las políticas de desarrollo humano y económico del Ejecutivo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Llegada: La semana pasada fue designado como secretario de Finanzas en Hidalgo, Aunard de la Rocha. Esta decisión 

ofrece distintas ópticas para entender, al menos en primera instancia, el fallo a su favor. Si bien es evidente una 
renovación generacional en el aparato burocrático estatal, la presencia de jóvenes como De la Rocha, a quien no puede 

negársele tampoco experiencia en el servicio público, su llegada al cargo arrancó controversia a nivel cupular. Protegido 

del ex secretario de gobierno Gerardo González y elemento joven de la corriente osorista en Hidalgo, Aunard de la Rocha 
patentizó a través del tiempo su lealtad a este grupo. El nuevo integrante del gabinete fue secretario de Desarrollo 

Económico en el sexenio pasado; su paso por esa dependencia puede calificarse como gris, ya que él nunca tuvo el 
control de los proyectos torales, las decisiones trascendentes fueron consultadas y tomadas (por supuesto) por el ex 

gobernador Miguel Osorio y su primer círculo de confianza, al cual De la Rocha sólo informaba. Una incógnita manifiesta 

públicamente sobre la designación, es si el secretario informará sólo a su jefe directo, el gobernador Francisco Olvera, 
sobre las actividades y proyectos al interior de la dependencia o seguirá haciéndolo a una oficina ubicada en el bulevar 

San Javier, como pasó cuando era titular de Desarrollo Económico. En diferentes espacios se resalta la capacidad, 
honradez, lealtad y hoja de estudios del secretario de Finanzas, confío en que en esta oportunidad se le permita tomar 

las riendas de la dependencia como no se le permitió en el pasado, dejándole sólo un sello frívolo a la gestión. Un 
movimiento muy interesante y que puede darnos una pista respecto a qué tanta confianza está depositada sobre Aunard 

fue que al día siguiente de su llegada a Finanzas se nombró a Javier Amador, este sí hombre cercanísimo a Francisco 

Olvera, como director general de administración de la misma instancia. Insisto, todos hablan de la lealtad, honradez y 
preparación de De la Rocha Waite, espero que a mí me toque hablar del buen desempeño, desarrollo y resultados de su 

gestión como secretario de Finanzas. Mientras tanto, ya lo espera una entidad en crisis económica, con un recorte brutal 
al presupuesto de sus municipios, con una deuda importante y en proyecto de crecimiento, ya que no hay muchas 
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opciones para ganar liquidez. Ojalá que ahora sí el joven secretario tenga libertad de mostrarse a toda su capacidad. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer el proceso electoral de Xochicoatlán para elegir a presidente municipal se tornó tranquilo, después de que 
algunos auguraban que algunos militantes tomarían algunas urnas. 

Dicen que los únicos que denunciaron intromisiones fueron los de Movimiento Ciudadano, quienes acusaron que en 
algunas comunidades había operativos civiles que mantenían cerrados algunos caminos. Al final no hubo sorpresas y el 

resultado se lo llevó el PT. 

: Que a quien sí le fue mal en las elecciones extraordinarias fue al candidato del partido Verde, Pedro Pablo Flores 

quien había resultado ganador de la primera elección, sin embargo, dicen que por su mal estrategia en la segunda vuelta 
a los ciudadanos ya no les gustó que él fuera su alcalde, por lo que lo mandaron hasta el tercer lugar en la votación.  

Dicen que más bien fue su descaro de decir que su partido era el PRI y no el Verde y ahí están las consecuencias, la 
gente votó por el PRI y su edil será Jesús Alberto Aguilar. 

: Que quien ahora sí se echó de cabeza solito es el ex alcalde de Atitalaquia, Leonardo Olguín, quien después de ser 

señalado por el auditor estatal, Rodolfo Picazo de un adeudo de más de siete millones de pesos, el ex edil salió 

inmediatamente a desmentir al funcionario estatal, pues Olguín asegura que sólo debe cuatro millones y medio.  

Lo malo es que no dijo dónde está ese desfalco o en qué lo gastó y cuando lo va a pagar. 

: Que el Partido Nueva Alianza hoy por fin hará realidad el sueño de un supervisor de primaria, pues registrará ante el 

Instituto Federal Electoral, en sus oficinas de Tulancingo a René Reyes Skinfield, quien hasta hace unos días se 
desempeñaba como supervisor en la primaria de Ferrería de Apulco, municipio de Agua Blanca. 

Y luego dicen que el SNTE y en Panal son dos cosas totalmente diferentes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La cifra ha aumentado lamentablemente, tenemos 79mil metros lineales de cable sustraído en diferentes avenidas y 

bulevares, hemos repuesto casi el 50 por ciento. Es una pena que suceda esto” 

Horacio Castañeda Reyes 

Secretario de Servicios Municipales, sobre el robo de cable en la capital del estado.  

Ese debe utilizar la planeación como herramienta fundamental para alcanzar los objetivos y aprovechar los recursos y el 

esfuerzo para mejorar las condiciones del entorno 

Alberto Meléndez Apodaca 

Secretario de Planeación, sobre su llamado a los ediles a que cuiden el crecimiento urbano. 

Yo creo que hay un error en esto, cuando te observan alguna obra, no es que no se haya hecho la obra sino que en 
algún papeleo estuvo mal hecha la documentación, simplemente es una apreciación errónea 

Leonardo Olguín Prado Ex edil de Atitalaquia, sobre las observaciones en las cuentas públicas durante su 
administración. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que la ex secretaria de Comunicación Social del gobierno estatal y hasta este fin de semana directora del Sistema Estatal 
de Radio y Televisión, Martha Gutiérrez, pasó sin pena ni gloria por el encargo; es más, muchos la señalan de sólo 

haber causado fricciones y molestias en el personal que trabaja, principalmente, en Canal 3.  

Con ella, dicen, otros tantos de sus incondicionales deberán dejar sus puestos ante la llegada de Sergio Islas Olvera, 

quien tendrá el reto de poner, por fin, en orden las cosas en el sistema. 

que entre candidatos suplentes a diputados federales en el PRI, que tomarán protesta, suena el nombre de Erika 

Gómez Lozada, La Cucha, basquetbolista hidalguense ahora en el retiro. La ejemplar deportista será compañera de 
fórmula de Mirna Hernández Morales, quien buscará ser diputada por el distrito de Pachuca. 

También se habla de Jesús Priego Calva, dirigente de la CTM, quien se serviría de un juanito para alcanzar una curul 

federal. 

Otros posibles suplentes son la titular de la Oficina de Apoyo al Hidalguense, Carmen Dorantes; la diputada local 

Emilse Miranda Munive; además de Alicia Grande Olguín, rectora de la UTTT; y Lázaro Vera Jiménez, 
coordinador regional en Tizayuca y diputado local suplente. 

que las elecciones extraordinarias de ayer en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán dejaron muy mal parado al PAN, 
partido que se desplomó hasta el tercer y cuarto lugar de las preferencias electorales. 

En los dos municipios, los blanquiazules apenas consiguieron juntar unos mil 800 sufragios, lo que es un reflejo temprano 

de la falta de popularidad del gobierno federal y de la falta de trabajo partidista. 

que quienes ni se enteraron de que participaron en las elecciones de ayer son los miembros del partido Movimiento 

Ciudadano, quienes ni siquiera pudieron conseguir los 45 representantes de casilla para los dos municipios que estaban 
en juego. Hubieran convocado a los cerca de 103 ciudadanos que les regalaron su voto y que representan menos de 

0.6% de quienes salieron ayer a sufragar. 

que el sistema penitenciario hidalguense sufrió ayer otro duro golpe a su credibilidad, luego de la fuga de tres peligrosos 

secuestradores, quienes sin mayores problemas se saltaron la barda de Centro de Readaptación Social. Lo extraño, dicen 
algunos, es que ni los celadores ni los policías estatales que a diario rondan por el lugar se dieron cuenta, hasta que los 

tres sujetos estaban en la calle. Hay que recordar por qué perdió la chamba el anterior director del reclusorio. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Para que tanto operativo si los reos salen como en su casa (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como cambian los tiempos a casi tres décadas del nacimiento de la Federación Hidalguense de Estudiantes Técnicos 
(FHET), que tuvo un buen inició pero que en la etapa en que fue dirigida por Jorge Ávila “El Negro” y con personajes 

nada recomendables como “El Mexicano” la dirigencia estudiantil en el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) esta cerca 
de dar un vuelco. 

Al Tango 

La tristemente célebre FHET, hoy convertida en Comité Estudiantil, puede ser dirigido por una alumna, Denisse Amador, 
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aspira al cargo y está cerca de lograrlo, lo mejor es que casi nadie se acuerda de que alguna vez los dirigentes de la 

FHET, a mitad de la década de los ochentas, terminaron tras las rejas por vándalos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Raymundo Ordoñez: En cumplimento de las labores encomendadas, el titular de la Oficina de Servicios 

Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo durante los últimos días acudió a diversas zonas de la geografía estatal 
para ejecutar acciones con las cuales resulten favorecidos los hidalguenses, de modo tal que a Ordóñez Meneses se le ve 

cada vez más comprometido con el cargo.  

Abajo-Renato Olivares: Aunque el secretario de Turismo estatal logró maestría en presentación de excusas para 

justificar los nulos avances de Hidalgo en este rubro, lo cierto es que resulta notable que todavía falta mucho camino por 
recorrer para realmente posicionar a la entidad en tal aspecto. Y es que el tiempo corre y sobre el trabajo de Olivares 

Chávez aún no termina por revelarse ninguna mejora.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROYECTO 

La Secretaría de Finanzas del gobierno estatal ya estudia el proyecto para incorporar un seguro de vida a 
quienes obtengan una licencia de conducir en Hidalgo. El plan aún se encuentra en revisión, pero si resulta 

aprobado podría entrar en vigencia para este mismo año. A grandes rasgos se trata de que aquella persona que 
solicite y obtenga su licencia para conducir también quede asegurada automáticamente. 

EVENTO 

El sábado por la noche hubo un evento de jóvenes en la plaza Victoria de los Vientos en la ciudad de 
Pachuca. La concentración fue masiva a pesar del mal clima y el horario pero, como suele pasar tras estas 

reuniones, el domingo por la mañana toneladas de basura adornaban ese espacio público y a pesar de que 

ahí se ubican varios depósitos todos lucían rebosantes de desperdicios. Mal por los organizadores que no 
previeron el destino de sus desechos. 

PREPARATIVOS 

En la región de Tula reportan miles de visitantes a la zona arqueológica. La llegada de la primavera y el 
puente vacacional generaron una derrama económica importante en la zona, aunque siempre queda 

pendiente el tema del daño al patrimonio histórico, debido a que miles de personas suben a los basamentos 
prehispánicos generando un desgaste natural. Eso sin contar, por desgracia, los malos hábitos y la falta de cultura y 

respeto en general hacia este tipo de edificaciones. 

PRD 

El Frente Democrático Hidalguense, dirigido por el senador José Guadarrama, se apoderó ya del comité 

estatal del PRD. Veremos qué pueden hacer para reunificar al sol azteca local, ya que las diferencias entre 

las tribus son históricas. Por si fuera poco, en el escenario del mediano plazo no hay ni una elección local para medir 
su posible avance, de ahí que las actuales expectativas sobre su gestión son pobres. 

 (Redacción, página 02) 
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